
Tobias Haubold ein 30-jähriger wissenschaftlicher Mitarbeiter mit einem Diplom-Abschluss (2006) 

und einem nachträglichen Master-Abschluss (2010) in Informatik. 

Wie kamen Sie zum Informatikstudium? 

Das Studium einer Naturwissenschaft (Chemie, Physik, Astrophysik) hab ich mir nicht zugetraut. Da 

ich schon einiges programmiert hatte, hab ich gedacht, Informatik könnte klappen. 

Welche Voraussetzungen/Fähigkeiten sind wichtig? 

Abstraktionsvermögen, logisches Denken, Systematik, analytisches Denken und Englisch sind 

hilfreich. Viel wichtiger finde ich die weicheren Faktoren, sich selbst motivieren zu können, 

bestimmte Probleme und/oder Technologien verstehen zu wollen. 

Wie fanden Sie die Betreuung während ihres Studiums an 
der WHZ? 

Gut. Ich glaube ich bin von Natur aus kein betreuungsintensiver Student, daher kann ich nur wenig 

hierzu sagen. Aber bei der Betreuung, die ich hatte, gab es nichts zu bemängeln. Während meiner 

Diplomarbeit hatte ich eine sehr gute Betreuung von Seite WHZ. 

Warum haben Sie sich nach ihrem Bachelor-Abschluss für 
ein Master-Studium an der WHZ entschieden? 

Bei mir nach dem Dipl.-Inf. (FH)-Abschluss. Ich fand die Inhalte des Master-Studiums interessant, da 

sie im Wesentlichen noch nicht im Dipl.-Studium gelehrt worden und somit einen Mehrwert 

darstellten. Weiterhin war ich als wissenschaftlicher Mitarbeiter an der WHZ mit einer 67% Stelle 

angestellt, wodurch eine ziemliche räumliche Nähe gegeben war und zeitlich ein Teilzeitstudium drin 

war. 

Wie fanden Sie das Studium an der WHZ? 

Gut und ich denke es ist qualitativ besser geworden. Wenn ich mich an die Inhalte im Grundstudium 

erinnere, an die die durch neu an die WHZ gekommenen Professoren im Hauptstudium dazu kamen 

und die Inhalte im Master-Studium, dann sind die Inhalte wesentlich aktueller und qualitativ 

hochwertiger geworden. 

Hat sich Ihr Studium bisher ausgezahlt und warum? 

Das ist eine gute Frage, die ich nur schwer beurteilen kann, da ich mir von dem Studium nichts 

Besonderes versprochen habe. Ich habe es aber in keinster Weise bereut. Wenn man ausgezahlt im 

Sinne von sinnvoll sieht, dann stimme ich in jedem Fall zu. Durch das Studium hab ich etliches an 

Weitblick bekommen. 



Was finden Sie macht die WHZ zu etwas Besonderem? 

Hmmm, ich kann nicht sagen ob die WHZ etwas Besonderes ist. Ich kann sie nicht mit anderen 

Hochschulen oder Universitäten vergleichen. 

 


